

LUZ Y GUIA

"LUZ Y GUIA"

SR. D. *Roja Perico v. Pico*

Arriba 16

ESTA VILLA

CENTRO PARROQUIAL DE LOS JÓVENES DE ACCIÓN CATÓLICA DE



Núm. 3

MES DE AGOSTO

1.944

SOLEMNIDADES DE LA IGLESIA

La Asunción de la Santísima Virgen

Fiesta triunfal del amor de caridad sobre la muerte o, si quereis, deliquio de amor de la Virgen, que al segar su vida temporal, la dispone aún más para su victoria completa.

Dice San Bernardo que era preciso que María muriese a impulsos del amor; y añade San Ildefonso que, dada su inmunidad absoluta respecto del pecado, María o no había de morir o habían de ser las heridas de la caridad las que acababan con su vida terrena. Como así sucedió: como el hierro es atraído irresistiblemente por el imán, así también el Purísimo Corazón de la Virgen, forjado en la fragua de la caridad de Dios, que la llenó de gracia y embelleció su alma con la fragancia de todas las virtudes, se precipitó irresistiblemente hacia su Bien, pagando así su tributo a la muerte sin que la muerte triunfara de su vida.

Y María, por ministerio de Angeles, fué trasladada a los Cielos en cuerpo y alma para reunirse para siempre con su Hijo, Dios y Señor.

Hijos de María en el orden de la gracia por voluntad expresa de Jesucristo, celebremos con júbilo, como canta la Iglesia, este triunfo total y consolador de nuestra Madre.

JUAN MARGALL, pbro.
Párroco

=====

ROPERO PARROQUIAL

Contestó a nuestras preguntas con voz muy queda, como temiendo romper con palabras el hechizo de modestia y el perfume de caridad que respiran sus actos. Hablamos a una señora dirigente de la A.C. femenina, suplicándole nos diga algo de las actividades de su Rama para LUZ Y GUIA.

Tal vez no ha sospechado esa ferviente apóstol del Señor que en el ligero titubeo de sus palabras hallamos la mejor respuesta. Ciertamente que las señoras y las jóvenes de A.C. no llevan a cabo actos retumbantes de vistósidad y ostentación. Raras veces las hemos oído pronunciar discursos, realizar campañas orales o escritas, actos que, en último término, serían casi impropios de su delicada feminidad. No vemos casi nunca a nuestra Acción Católica femenina parroquial en lucidos congresos y reuniones y, no obstante, la sabemos infiltrada profundamente en el apostolado activo de nuestra villa.

Porque, ser de Acción Católica, no implica solamente asistir con regularidad a los actos reglamentarios. Tiene un alcance mucho más amplio y elevado. Es llevar a Cristo a la mente y al corazón de quienes le desconocen. Es mostrarles a Cristo bueno con nuestra bondad; puro, con nuestra pureza; amante y compasivo con nuestra caridad.

Y eso es lo que magníficamente vienen haciendo esas señoras y jóvenes apóstoles, que NO HABLAN PERO FRAMJEAN intensamente. Nos lo han dicho los pobres que se visten con su caridad. Nos lo está diciendo a gritos esa obra ejemplar del ROPERO PARROQUIAL que mendiga telas para tejer, en febriles noches repletas de caridad, la túnica con que luego cubrirán la desnudez de Cristo. Del mismo Cristo que hace dos mil años accedió como hecho a su persona cuanto hicieramos al más humilde de los pobres.

===== SUSCRIBA A SUS AMIGOS A "LUZ Y GUIA" =====

UNA CONSIGNA

En nuestro número del pasado mes de julio, señalábamos el fracaso - en su aspecto de pública y conjunta demostración de piedad - de la misa reglamentaria del tercer domingo de cada mes. Por diversos motivos, rara vez es posible lograr una asistencia nutrida a la citada Misa. No es que queramos asignarle una preeminencia espiritual, pero si abrigamos la ilusión de que ella sea -- como son ya nuestras vísperas dominicales que cantan todo el pueblo -- una demostración pública de la piedad que informa nuestra vida de apostolado por Cristo.

Hay que convertir la Misa reglamentaria para las Cuatro Ramas de A.C. en un acto de comunidad, en qué todos pidamos al unísono, con el mayor fervor, por la pronta realización de nuestras ansias apostólicas. Hay que hacer mas aún: nuestra misa del tercer domingo debe constituir, por sí sola, un auténtico acto de apostolado. Nadie dudará de la ejemplaridad de un buen nutrido grupo de jóvenes y mayores, siguiendo devotamente, en su misal, el Santo Sacrificio y uniendo sus

voces para contestar conjuntamente a las sacerdotales preces.

Por tanto, y desde estas columnas, sugerimos a la Junta Parroquial estudie la organización de una misa mensual dialogada, pero no solo por unos pocos jóvenes, como hasta hoy, sino por todas las cuatro Ramas de Acción Católica. Podría organizarse reservando bancos para las señoras y jóvenes al lado de la Epístola, y para los jóvenes y hombres al lado del Evangelio. Un militante de nuestra Rama juvenil cuidaría de la lectura en voz alta del Propio de la misa, y todos juntos, con ayuda del misal, o de los libritos que oportunamente se repartirían, llegaríamos a la hermosa realidad de una misa parroquial dialogada.

Creemos sinceramente que con ello lograríamos vivir mas íntimamente el santo sacrificio y dar con nuestra actitud esa sensación de pública, entusiasta y conjuntada demostración de piedad con qué nuestros superiores quisieron caracterizarlo.

MARCO S

C A S O S Y C O S A S

El lunes día 10 del pasado mes de julio, no hubo Círculo de Estudios. En sustitución del mismo, el día 12 se celebró una reunión de despedida a Mn. José Tomás, nuestro celoso Consiliario, que ha sido destinado a Arenys de Mar.

Como nota curiosa cabe señalar que la asistencia fué numerosísima. Por doquier se veían caras nuevas, semblantes que en un tiempo nos fueron familiares y que hoy, a fuerza de no verlos en nuestras reuniones, tenían ya un poquitín olvidados. Y no creais que lo dicho sea pura broma, sino que, por desgracia, es la triste realidad. Como confirmación a lo dicho vamos a citar un "baso".

Era precisamente el citado día de la despedida a Mn. José, y recordemos perfectamente como nuestro vecino de banco, joven entusiasta y asiduo concurrente a nuestros Círculos de Estudio, con cierto aire de inocente entusiasmo apostólico, nos dijo: "deben de haber ingresado nuevos socios porque veo caras desconocidas"... ¿Os imagináis nuestra contestación? "No, amigo, le dijimos, "esos" que tu crees "nuevos" son ya viejos, de pura viejos ya casi olvidados. Son, sencillamente, aquellos que siendo miembros de nuestra Juventud, a ninguno o a muy pocos de los actos por nosotros organizados se dignan asistir... Aquéllos que siempre tienen "obligaciones ineludibles" e "inaplazables" que, "contra su voluntad" les imposibilitan en absoluto de asistir... Aquellos, en fin, que son de los que hacen número... pero NO CUENTAN.- GONI

ARDIENTE JULIO ...- Impresión del mes que ha transcurrido: Sol y luz. Luz en los campos ardientes, donde va amontonándose nuestro pan cotidiano. Claridad en las noches, pobladas de estrellas. Sol, luz... y un calor asfixiante, pocas veces conocido. Será porque ya no nos acordamos del año pasado?

UN NUEVO SACERDOTE.- Con verdadera emoción vimos el día 9 subir por vez primera las gradas del altar para ofrecer el santo sacrificio de la misa, al Rdo. Mn. José Fonosas, nuestro entrañable amigo. Todo el pueblo quiso sumarse a la alegría del nuevo sacerdote asistiendo al solemnísimos oficio. Y, en verdad, vibró también nuestro alma a impulsos de su fervor seráfico, y se sintió sobrecogida ante la sublime magnificencia del culto litúrgico. Que el Señor bendiga plenamente a su nuevo Ministro. Y nos conceda poder celebrar dentro de poco, con mayor frecuencia, estos memorables actos, que significarán el triunfo de las numerosas vocaciones sacerdotales de nuestra parroquia.

POR DIOS... UNA LIMOSNA!.- Los "mendigos del Papa" - de Cristo -, para los pobres que sufren, fue, de puerta en puerta, llamando a la generosidad y desprendimiento cristiano de los hijos de Cassá. Y nuestra villa ha sabido responder dignamente, ofrendando al Papa la cantidad de 16.500 pesetas con destino a las víctimas de esta inhumana guerra. Recordemos emocionados el rasgo de aquella humilde mujer que, al sorprender en la calle a la Comisión "captaine", le hizo entrega, espontáneamente, de una peseta, justamente la mitad del dinero que llevaba consigo. Y era una mujer pobre, muy pobre... Recordemos que nunca podremos aventajar en generosidad a Cristo.

ENLACE MATRIMONIAL.- El activo militante de los Jóvenes de A.C., José Casellas Parés, contrajo matrimonio el día 14 del pasado con la señorita Clara Bou Gich. Una verde enseña juvenil que llega a su plenitud, convirtiéndose en la roja Cruz de los Hombres de A.C.- Que por muchos años puedas lucirla y hacerla honor, amigo José. Y a ver quien va a ser el próximo joven que te imita...

RASGO EJEMPLAR.- El día 15 recibe el Presidente de los jóvenes de A.C. un sobrecito blanco. Dentro, una carta sin firma. Qué será? Un reto? Una amenaza? Nada de eso! Un alma generosa que envía 150 ptas. con destino a fines apostólicos. Profundamente se lo agradecemos, rogando al Señor bendiga su generosidad y haga que surjan numerosos imitadores. No se han fijado Vds. que Nin, el tesorero de los Jóvenes, parece haberse rejuvenecido?...

)))

NUEVO VICARIO COADJUTOR.- Sustituye a Mn. José Tomás, que hasta ahora fué celoso Vicario de esta Parroquia, el RDO. JUAN VINYES MIRALPEIX. El día 17 fué presentado oficialmente a Los Jóvenes, como su nuevo Consiliario. A los fines de presentación, diremos únicamente a nuestros lectores que el Rdo. Mn. Juan procede del Collell, en donde ejercía como catedrático; que es una verdadera autoridad en lengua griega; que dibuja a la perfección y tiene amplios conocimientos musicales. Y que, sobre todo, viene dispuesto a darse por entero - se ha dado ya - al amplio campo apostólico que el Señor le asigna en nuestra parroquia. Bienvenido de corazón!

DANZAS Y DEPORTES.- Magnífica en su contenido, la fiesta organizada como fivo del 18 de julio. Nuestra cordial felicitación a la "Colla Primaveras" vencedora absoluta en el concurso sardanístico, a los simpáticos "Rebrolis" y al equipo de Baloncesto de Educación y Descanso, cuyos miembros pertenecen en su totalidad a la Acción Católica. Así, señores, se organizan las fiestas.

Casi todos los países tienen establecida la censura cinematográfica. El Estado español, reconociendo el valor educativo de la pantalla y consecuentemente la perniciosa influencia del mal cine, ejerce también dicha censura en sus aspectos político y moral. Con la amplitud de criterio propia de cuando interviene la autoridad en estas materias, es labor de censura mínima, dirigida a los ciudadanos en general, según la clasificación de mayores y menores de edad.

Complementando la censura oficial - labor difícil y como toda obra humana expuesta a deficiencias no obstante la buena voluntad - asociaciones católicas, desde sus revistas, orientan sobre la moralidad de las películas, señalando los vicios de su contenido. Esta crítica se dirige al público verdaderamente católico en el que son de suponer mas elevadas aspiraciones y por ello una mas delicada sensibilidad moral propia de quien desea una mas perfecta formación cristiana.

Ouidando de este cometido diferentes entidades católicas, con miras a evitar el inconveniente a veces observado de no coincidir exactamente en la apreciación de la moralidad de una misma película, se está estudiando la unificación de dichas críticas; obra compleja, ofrece sus dificultades, mas es de esperar sea realidad en un futuro próximo.

En nuestra villa, los Jóvenes de Acción Católica, desde nuestro local, basándonos en las citadas publicaciones, venimos realizando esta labor orientadora, seguida meritoriamente por numeroso público, juvenil en su mayoría. Anhele éste de la unificación de las guías morales sobre espectáculos a menudo manifestado, al verlo recogido, publicamos la noticia con verdadero aplauso y satisfacción.

ARDIE

LO QUE SE VE POR AHI

Una cosa es verdad: La ropa está carísima. Que lo digan las mujeres. Por eso coordinan tan bien las medidas y de un trozo de tela que parece imposible, sale un vestido. Pero... Ya estamos. Las que eso lean estoy seguro que pasarán de largo todo el articulillo, - que soso, dirán - por temor de sentirse siempre la misma retórica de las faldas cortas. ¡Otra vez contra las pobres mujeres! No; también pienso un día hablar de los jóvenes. Pero, es que...

Yo no sé si son las faldas cortas. Quizás exhibición... o descaro. Creo acaso mejor esto. Porque, qué urbanidad

es esa de sentarse tan a sus anchas, pierna sobre pierna, pero de qué manera, enseñando lo que no tendría que verse? No importa que haya jóvenes frente a su banco. Mejor. Por qué miramos? "¡Ay del que escandalizarse!..."

Creo ver un buen apostolado. El de los jóvenes valientes que supieran acercarse a ellas y decirles, amablemente, si queréis, que se tapara. Que la plaza nunca será la playa, mientras no lleguen, claro está, hasta nuestra villa, estas ondinas aguas espumosas como la ilusión, que vemos ahora por San Feliu de Guixols. Estamos?

NIUS DE B.

NOTICIAS TELEGRAFICAS (Continuación)

DE TODO UN POCO.- Digamos para terminar que fué verdaderamente emocionante la Hora Santa que los Jóvenes celebraron en la vigilia de Santiago; que fué magnífica en fervor y ejemplaridad la Misa dialogada, de Comunicación general, que en la Festividad de dicho Apóstol celebraron las Cuatro Ramas y que en el mismo día, al cumplirse precisamente ocho años de la sacrílega profanación de nuestro Templo, el pueblo entero de Cassá rindió al Señor público homenaje de amor y reparación en la solemnísimas función de la tarde.

Ahora, decididamente, valientemente, con generosidad, a dar pronto comienzo a la construcción del nuevo magnífico Altar Mayor que vestirá de nuevo la desnudez de las paredes de la Casa de Dios.

SANT-YAGO

LA OBTENCION DE NUEVAS SUSCRIPCIONES A "LUZ Y GUIA", HA DE PERMITIRNOS MEJORAR LA PUBLICACION, HASTA LLEGAR A LA REALIDAD DE UNA REVISTA IMPRACA.